



CON DIOS

Efesios

La fidelidad de la iglesia a Dios al andar en sabiduría y sobriedad (**Efesios 5:15-18a**)

Hermanos, esta semana estudiaremos **Efesios 5:15-18a**; te animamos a que leas estos versículos de manera profunda, observa todos los detalles que el texto nos ofrece, y lo más importante, ora a Dios para que el Espíritu Santo que mora en ti te dé la luz suficiente para comprender este pasaje de la Escritura y sobre todo, que puedas aplicarlo de manera correcta a tu propia vida.

En estos presentes capítulos, Pablo nos hablará más acerca de cuál es la manera en la que tampoco debe andar un creyente, y esta es la necedad; que en si una persona que no es nacida de nuevo vive andando todo el tiempo en necedad porque niega a Dios y él mismo se convierte en su propio dios, se mofa del pecado y vive en completo desenfreno ante una vida de pecado.

Un necio se enorgullece de lo mucho que sabe y mientras más adquiere conocimiento práctico, menos puede ver su necedad.

Si una persona quiere ser sabia, debe tener temor al Señor (**Proverbios 1:7**) porque todo camino a la sabiduría y la vida, está en la mano de Dios. El único poder que puede vencer la necedad del hombre y darle sabiduría es la salvación que otorga Dios.

Aquí Pablo nos menciona tres cosas que la sabiduría del Señor enseña a sus hijos.

Efesios 5:15 *"Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios"*

Mirad es observar y aquí Pablo da el mandato de que como creyentes miren de manera cuidadosa el cómo andan, de hecho en capítulos anteriores ya se ha mencionado la manera en que debe andar un creyente y es como personas que están viviendo en la luz de Cristo (**Efesios 5:8**).

Primeramente debemos entender que a partir de que somos salvos, todo creyente es hecho sabio (**Leer 2 Timoteo 3:15**). Dios nos hace sabios de inmediato desde ese momento en que somos salvos (**Leer 1 Corintios 1:30**). Esto no significa que no crezcamos en sabiduría a medida que maduramos en la vida cristiana, de hecho Pablo oró a los creyentes en Colosas para que fuesen *"llenos del conocimiento de su voluntad en toda sabiduría e inteligencia espiritual"* (**Leer Colosenses 1:9**). Un creyente empieza su nueva vida en Cristo con toda la sabiduría necesaria para vivir para su Señor, pero también debe crecer continuamente en sabiduría para que pueda ser más maduro, fiel y productivo en su servicio.

Con *"diligencia"* (Akribōs) que significa cuidado preciso y exacto y alude a la idea de observar, examinar e investigar alguna cosa con gran esmero. Esto quiere decir que un creyente al andar en este mundo, debe mantenerse en constante estado de alerta frente a todos los peligros que Satanás pueda poner en su camino.

De hecho si un cristiano peca y llega a caer en las trampas de Satanás, es por vivir como necios y no como sabios, porque los creyentes no son inmunes a la posibilidad de recaer en la necedad de la cual Dios nos salvó (**Leer Tito 3:3**). La primera manera como un creyente hace las cosas neciamente es dejando de creerle a Dios por completo, porque aunque creyó en Dios para su salvación, después no cree en lo que Dios tiene para él y deja de obedecerlo.



CON DIOS

Efesios

Un creyente también puede caer en necedad cuando es desobediente, tal como les pasó a los Gálatas que cayeron presas de la herejía que decía que un gentil debe convertirse en judío por ritual antes de ser cristiano (**Gálatas 3:1,3**).

Efesios 5:16 *“aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos.”*

Es común que al final de cada año las personas nos hagamos muchas metas para el año nuevo, pueden ser metas escolares, laborales, personales, espirituales y la realidad es que no hay nada malo con esas metas; sin embargo hay algo que eventualmente nos sucede a la mayoría al final del año o al pasar unos meses, abandonamos esas metas por falta de constancia o por no aprovechar bien ese tiempo. Así sucede cuando no se aprovecha bien el tiempo.

Pablo aquí no usa el término *“Chronos”* que alude al tiempo que se mide con un reloj, sino que ocupa la palabra *“kairos”* que es una temporada o época concreta y fija. Dios ya ha establecido un límite a nuestra vida y nuestra oportunidad solo existe dentro de esos límites, conoce nuestro principio y fin. Nosotros como creyentes podemos alcanzar nuestra mayor potencialidad en su servicio, sólo en la medida que aprovechamos al máximo el tiempo que nos ha dado para vivir aquí.

La palabra *“aprovechando”* tiene el significado de comprar algo vendido. Este término se usaba con relación a la compra de un esclavo con el fin de ponerlo en libertad o también quiere decir redimir. O sea que nosotros debemos invertir, o redimir todo el tiempo disponible y dedicarlo al Señor.

Por lo tanto la frase quedaría: *“Debemos comprar el tiempo nosotros mismos para nuestro uso pero en el servicio al Señor”*.

Pablo nos insta a andar sabiamente y no neciamente, porque la cosa más necia espiritualmente que un cristiano puede hacer es desperdiciar su tiempo en cosas vanas y triviales o un servicio mediocre al Señor.

Tenemos muchas formas de aprovechar el tiempo sabiamente, como lo dice **Gálatas 6:10** *“Así que, según tengamos oportunidad, hagamos bien a todos, y mayormente a los de la familia de la fe”*.

Hay muchos ejemplos en la Biblia sobre cómo más aprovechar el tiempo pues no sabemos cuándo Dios nos quitará la vida que nos ha dado; por ejemplo en los tiempos de Noé, o las cinco vírgenes insensatas que agotaron su aceite antes que el novio llegara (**Mateo 25:8-10**).

Pablo es otro gran ejemplo de que aprovechó cada instante de vida que Dios le permitió de aliento, vemos en **2 Timoteo 4:7** donde menciona *“He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe”*.

Debido a que los días son malos, porque ciertamente no sabemos el momento en que Dios terminará con nuestra vida, debemos aprovechar cada instante y cada oportunidad de hacer algo por causa de su nombre y para su gloria, lo debemos hacer con todo lo que tenemos.

Los días malos a lo que aquí Pablo puede referirse es de acuerdo al contexto en el que estaban viviendo, debido a que en la ciudad de Éfeso estaba plagada de paganismo y 100 años después de que está epístola se escribiera, aún los cristianos tendrían más días malos,



CON DIOS

Efesios

pues empezaron a ser tratados brutalmente, siendo quemados vivos, arrojados a bestias salvajes.

Efesios 5:17 *"Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor."*

"Por tanto, no seáis insensatos": La palabra insensatos no se refiere a falta de inteligencia, sino más bien a falta de sabiduría bíblica. Sabemos muy bien que las personas no creyentes son llamados insensatos, porque no entienden la sabiduría de la Palabra de Dios y para ellos es locura (**Leer 1 a los Corintios 1:18**), porque no tienen una mente redimida ni se les ha dado la Salvación de Cristo. Pero muchas veces como creyentes queremos buscar la sabiduría de Dios en eventos místicos que son vistosos para tener claro lo que es la voluntad de Dios y esto puede ser peligroso, nos puede llevar a dejar un lado el estudio de la Palabra de Dios y solo esperar un **"evento místico"** que cambie nuestras vidas y que **"tengamos"** sabiduría de Dios. Por lo que el apóstol Pablo es claro, como creyentes no debemos de caer en que un "evento místico" nos traerá sabiduría espiritual y cambiara nuestra manera de pensar. Nosotros debemos de descubrir la voluntad de Dios a medida que va cambiando nuestra mente (**Leer Romanos 12:1-2**); y esta transformación es el resultado de la Palabra de Dios, la oración, meditar en la Palabra de Dios y la adoración.

"sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor.": Tu como creyente: ¿Sabes cual es la voluntad de Dios?, esta pregunta es fundamental que todos los seguidores de Cristo lo sepamos, porque si no sabemos que quiere nuestro líder, no sabremos que hacer. El plan de Dios para nuestra vida lo analizamos en **Efesios 2:10**. Dios primeramente nos salvo de nuestro viejo hombre, para vivir como un nuevo hombre, siendo ya hechura suya, somos creados por Dios para buenas obras, que Él mismo Dios preparo de antemano para que viviéramos en ellas, como llevar mucho fruto (**Leer Juan 15:8**), obediencia (**Leer Filipenses 2:12**), estudiando la Palabra de Dios (**Leer 2 Timoteo 3:16-17**).

Otros ejemplos de la voluntad de Dios son: que las personas se salven (**Leer 1 Timoteo 2:3-4**), sean llenas del Espíritu Santo (**Leer 1 Timoteo 2:1-8**), santificadas (**Leer 1 Tesalonicenses 4:3**), también la voluntad de Dios es que como sus esclavos suframos (**Leer 1 Pedro 2:20**). Cuando oramos y decimos que **"Dios haga su voluntad"**, son algunas cosas de estas, por lo tanto, oremos siempre pensando en ello y que Dios tiene cuidado de nosotros, Cristo ya venció al mundo y nuestro hogar no esta aquí en este mundo, esta con Cristo, tengamos siempre esa meta, hacer la voluntad de Dios, porque esta es buena, agradable y perfecta.

Efesios 5:18a *"No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución".*

Embriagarse es algo condenado que aparece en la Palabra de Dios (**Leer Proverbios 31:4-5, 1 Corintios 5:11, 1 de Pedro 4:3**) y cabe aclarar que no esta mal tomar una cerveza o un copa de vino, esto mientras no te lleve a la embriaguez, hasta el mismo Pablo le recomendó a Timoteo que bebiera un poco de vino para aliviar sus dolores estomacales (**Leer 1 a Timoteo 5:23**), por lo que beber cerveza o vino no esta mal, mientras no te lleve a la borrachera y tener amor a los hermanos, si vez que un hermano es débil al alcohol o hay hermanos débiles en la fe, en un acto de amor, puedes abstenerte del vino en esas ocasiones. Pero Pablo no habla aquí de una embriaguez normal. Muchas veces, las personas tomaban para emborracharse y perderse totalmente como un acto religioso a sus dioses, ellos creían que mientras más borrachos podrían tener un contacto mas cercano con su dios, estas son las famosas orgías que son una obra de la carne, donde todos borrachos adoraban a sus supuestas deidades, a esto se refiere Pablo en este versículo, y en otro texto de la Palabra de Dios, se refiere a estos actos de orgías como -





CON DIOS

Efesios

"la copa de los demonios" (Leer 1 a los Corintios 10:19-21), esto lleva a las personas a disolución, que es no tener diligencia, tener una sabiduría descuidada (Leer Proverbios 23:29-35), como lo vimos en los versículos 15 y 16. Una persona cuando está borracha es poco inteligente y sabia, no sabe lo que hace y llega a cometer actos que sobrio no lo haría, por ello tiene disolución.

Preguntas

Analiza diariamente tu día y contesta:

1- ¿Cuánto tiempo dentro del día dedicas a la oración o a la lectura de la Palabra?

2- ¿Tienes algún pasatiempo o momento de ocio en donde estás pasando más tiempo de lo normal?

3- ¿Si el día de mañana fuera el último día de tu vida, consideras que has usado el tiempo de vida de una forma sabia o diligente?

4- Mencione al menos 4 aspectos de la voluntad de Dios

5- ¿A que se refería Pablo cuando dijo: "No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución"?

Elizabeth Howard fue una mujer que junto a su esposo fueron misioneros, llevando la Palabra de Dios a indios de la una salvada occidental en Ecuador. Se casaron en Quito en 1953 y en 1955 nació su hija Valerie. Elizabeth y su esposo trabajaban en una traducción para los nativos en su idioma, quechua. El esposo de Elizabeth intentó evangelizar también a las demás aldeas nativas vecinas.



CON DIOS

Efesios

En 1955, les llevaban regalos, dejándolos caer desde un avión, como primer acercamiento. El 2 de enero de 1956, el esposo de Elizabeth y otros 4 compañeros suyos aterrizaron en la aldea y fundaron un campamento. El 8 de enero una visita aparentemente amistosa los sorprendió acabando con la vida de los 5 misioneros el 8 de enero de 1956, el esposo de Elizabeth se llamaba Jim Elliot.

En este punto muchos de nosotros no comprendemos porque Dios hace las cosas o su voluntad, Elizabeth muy bien podría haber hecho alguna venganza o represalia en contra de los asesinos de su esposo, pero en 1958, Elizabeth Elliot con otras 3 compañeras misioneras volvieron a la misma aldea donde mataron a su esposo, y les predicaron el evangelio. Los asesinos de Jim Elliot y los demás miembros de la tribu se convirtieron más tarde en creyentes. Como creyentes, confiemos en la voluntad de Dios.

Versículo para memorizar

Efesios 5:17 *"Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor".*

MacArthur, J. (2010). Comentario MacArthur del nuevo testamento Galatas, Efesios. Grand Rapids, Michigan: Portavoz, filial Kregel Inc.
The Lockman foundation. (2020). La biblia del estudio de la reforma. La Habra, Calif: Ligonier Ministries y Poema Publicaciones.
Wiersbe, W. W. (2019). El comentario biblico de Wiersbe. Sebring, FL: Bautista Independiente.
Nuñez M (2022). Biblia temática de estudio. La Habra, California. The lockman foundation